

FICHE DE POSTE

COMPOSANTE : UFR Textes & Sociétés

DEPARTEMENT : Sociologie et Anthropologie

- Nature de l'emploi : **PR**
- Discipline second degré ou section CNU : **20**
- Quotité : **100%**
- Laboratoire : **LAVUE Umr 7218**

- Numéro d'emploi : **20 PR 1026**
- Période de recrutement : **01/09/2026**

Profil du poste : Anthropologie de la mondialisation

Mots-clés : Mondialisation — Savoirs, pouvoirs, cultures – Transition écologique et sociale – Recherche collaborative - Terrains extra-européens

1) enseignement :

L'enseignant.e devra posséder une formation solide en anthropologie générale (théories, domaines, méthodes) et une expérience de recherche de longue durée sur des terrains extra-européens. En lien avec la bi-disciplinarité du département, ses enseignements aborderont des questions d'anthropologie de la mondialisation au niveau des approches théoriques et de l'analyse des dynamiques socio-spatiales, culturelles et environnementales de celle-ci. En cohérence avec les deux volets du Parcours MECAA du Master Sciences Sociales et avec les axes du Laboratoire (LAVUE-Equipe ALTER), une attention particulière sera portée aux enjeux de transition écologique et sociale de la mondialisation. Il/elle dispensera ses cours, en Licence, au sein de la Spécialisation Anthropologie (Aires Culturelles, Approfondissements thématiques, Introductions à l'Anthropologie et à l'Observation ethnographique) et des Fondamentaux (Pratiques d'Enquête et thématique articulée), en Master, dans les Parcours PESA (Pratiques d'enquête en sociologie et anthropologie - M1) et le Parcours MECAA (Mondialisations, environnements, circulations : approches anthropologiques - M2). Il/elle aura à s'investir dans les cours avec encadrement d'enquêtes de terrain par la transmission d'outils de la recherche collaborative, à diriger des mémoires (M1 et M2) et à encadrer de thèses en anthropologie sur des thématiques variées au sein de l'ED401 de Paris 8. Il/elle contribuera à l'ouverture sur l'international déjà valorisée dans les diplômes par plusieurs collaborations avec des institutions et programmes étrangères. Il/elle sera destiné.e à assumer la co-direction du Master et de son Parcours MECAA ou la direction du département de Sociologie et d'Anthropologie.

2) recherche :

La personne recrutée sera affiliée au laboratoire **LAVUE (Laboratoire Architecture Ville Urbanisme Environnement, UMR 7218)**, unité de recherche mixte CNRS, Université Paris 8, Université Paris Nanterre et Ministère de la Culture (deux écoles nationales d'architecture). Les 80 chercheurs du Lavue, sociologues, anthropologues, architectes, urbanistes, géographes et philosophes, travaillent dans une perspective transdisciplinaire. Depuis sa création, le LAVUE s'intéresse aux approches critiques de la ville, des métropoles et des espaces péri-urbains, mais aussi aux dimensions partenariales et participatives de l'ancrage sur les territoires. Les questions de la patrimonialisation, des controverses urbaines, de l'environnement et de la transition écologique et sociale occupent désormais une place importante dans les recherches. Il/elle sera invité.e à rejoindre **l'équipe ALTER (Altérités et territoires)**, qui a pour vocation d'analyser les productions et transformations des territoires dans les sociétés urbaines et rurales en contexte de mondialisation, à partir d'angles variés (mobilités, changements environnementaux, religions, politiques publiques et urbaines, etc.). Elle conduit des recherches résolument interdisciplinaires, tournées vers l'international en Europe, en Amérique Latine, en Afrique et en Asie. Il/elle sera amené.e à s'intégrer dans l'un des thématiques structurantes du laboratoire : **1/ Acteurs, métiers et transformations de l'urbain ; 2/ Habiter les changements globaux ; 3/ Inégalités, (in)justices et résistances ; 4/ Savoirs partagés et méthodes comparées**

Descriptif du profil en anglais : Anthropologie of Globalization

1/ Teaching :

The teacher should have a solid background in general anthropology (theories, domains, methods) and long-term research experience in non-European fields. Following the department's bidisciplinary approach, his/her teaching will address issues of anthropology of globalization in terms of theoretical approaches and analysis of its socio-spatial, cultural, and environmental dynamics. In line with the two components of the Parcours MECAA of the Master in Social Sciences and with the focus of the Laboratory (LAVUE-Equipe ALTER), particular attention will be paid to the ecological and social transition issues of globalization. He/she will teach undergraduate courses in the « Spécialisation Anthropologie » (Cultural Areas, Thematic issues, Introductions to Anthropology and Ethnographic Observation) and « Fundamentals » (Research Practices and Related Themes), and at the Master's level in the Parcours PESA (Research Practices in Sociology and Anthropology - M1) and the Parcours MECAA (Globalization, Environments, Circulations: Anthropological Approaches - M2). He/she will be required to participate in courses involving the supervision of field research through the teaching of collaborative research tools, to supervise dissertations (M1 and M2) and to supervise theses in anthropology on a variety of topics within the ED401 doctoral school of Paris 8. He/she will contribute to the international outlook already valued in the degrees through several collaborations with foreign institutions and programs. He/she will be expected to take on the co-direction of the Master and its Parcours MECAA or the direction of the Department of Sociology and Anthropology.

2/ Research

As a researcher, he/she will be affiliated to the **LAVUE (Laboratoire Architecture Ville Urbanisme Environnement, UMR 7218)**, a joint research unit of the CNRS, Paris 8 University, Paris Nanterre University, and the Ministry of Culture (two national schools of architecture). Lavue's 80 researchers, including sociologists, anthropologists, architects, urban planners, geographers, and philosophers, work from a transdisciplinary perspective. Since its creation, LAVUE has focused on critical approaches to cities, metropolises, and peri-urban areas, as well as the partnership and participatory dimensions of territorial anchoring. Issues of heritage preservation, urban controversies, the environment, and ecological and social transition now occupy an important place in its research. He/she will be invited to join the **ALTER (Altérités et Territoires) team**, which aims to analyse the production and transformation of territories in urban and rural societies in the context of globalization, from various angles (mobility, environmental change, religion, public and urban policy, etc.). The team conducts resolutely interdisciplinary research with an international focus on Europe, Latin America, Africa, and Asia. The successful candidate will be involved in one of the laboratory's key themes: **1/** Urban actors, professions, and transformations; **2/** Living with global change; **3/** Inequalities, (in)justices, and resistance; **4/** Shared knowledge and comparative methods.

Key words : Globalization — Knowledges, Powers, Cultures – Ecological and Social Transition – Collaborative Recherche collaborative - Non-European Fieldworks

Personne(s) à contacter : barbara.casciarri@univ-paris8.fr; emma.gobin@univ-paris8.fr